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本报讯 （傅钟中 傅仲楠
海文） 11月7日，本报曝光了宁
波大学大门口地铁站出口周边的
乱象：共享单车停放杂乱，部分
共享单车直接停在非机动车道
上；无证摊贩横行，占用人行道
和机动车道；无牌无证残疾车非
法运营，险象环生。这一问题提
交中国宁波网民生 e点通问政平
台后，先后流转给了江北区、镇
海区、市公安局。市公安局表
示，受理其中的无牌无证残疾车
以及停在道路上的共享单车两个
问题。江北区和镇海区表示：那
里不由他们管理。

报道刊发后，引起极大关
注。众多网友留言，对宁波大学
受伤的门面深表痛心。

网友“瘦不鸟的慜”说：以
前在宁大上学时，门口就是三轮
车到处乱窜，翻车撞车常常发
生，没想到过了这么多年，还是
这样；网友“本来只是路过”则
表示：宁波大学大门口位于镇海
和江北交界处，是由来已久的

“三不管”地带；网友“蓝精
灵”认为：江北区和镇海区的责
任应该分清一下，否则这种乱象
会层出不穷；网友“有梦的番
茄”提议：共享单车谁在骑，残
疾车谁在坐，路边摊谁在吃？查
清了，然后再说该谁来管，如何
管；网友“小李子”说：看看这
次到底哪个部门能主动承担责任
和错误！类似问题太多了……

然而，让人遗憾的是，曝光
后的相关整改工作却与网友热议

“冰火两重天”。在宁波网报道当
天，堆积成山的共享单车曾被人
悄然清理，但直至昨日发稿时，

责任人依然未能站出来担责。昨日
16 时，记者在宁波大学校门口看
到，共享单车又开始乱堆乱放，而

无牌无证的残疾车照开不误，无证
摊贩虽然不再聚集在地铁口，但还
是拉着小车在周边游荡。

16 时 15 分，记者看到一名城
管执法人员出现在现场，但并没有
逗留多久，马上离开了；16 时 30
分，记者又看到交警部门的执法人
员来到现场，非法运营的残疾车这
才一哄而散。

昨日，中国宁波网民生 e 点通
值守工作人员分别询问市公安局、
江北区、镇海区、轨道交通运营分公
司：关于宁波大学大门口的乱象问
题，是否有整治计划？截至发稿前，
轨道交通运营分公司回应：地铁口
5 米外不是我们的管辖范围。在管
辖范围内，我们对无证摊贩进行过
劝离，但由于没有执法权，效果不
佳。而其余部门均无任何回复。

记者就此专程来到市教育局。
该局相关负责人表示，校门口的乱
象整治工作一直在做，宁波大学作
为全国的“双一流”高校，更是关
注的重点。据悉，市教育局当日已
就这一问题与市政法委综治办进行
了沟通。这位负责人称，他们会进
一步梳理宁波大学大门口存在的问
题，并会同市政法委综治办、公
安、城管等相关部门召开协调会，
落实具体责任，提出整治措施。

采访中，有一点令记者欣喜：
面对校门口的乱象，宁波大学的学
生已自发组织志愿者团队，对乱停
乱放的共享单车进行整理。

干净整洁，应是一种最基本的
文明。宁大学子已在行动，而职能
部门何时厘清责任，建立一个长效
的管理机制，让宁波大学这所“双
一流”高校拥有一个靓丽的门面？
记者将继续跟进。

网友深表痛心并追问

宁波大学大门口何时靓起来

图为宁波大学地铁站出口。 （傅仲楠 摄）

黎 民

11 月 7
日，民生版
刊发了《宁

镇路改造一期完工后，宁大地铁
站出口处为何还是乱糟糟》 一
文，时至今日，这个问题究竟应

该谁来管还没有着落，难怪网友
“很生气”。

江北区回复：“宁镇公路是
镇海管的”；镇海区给出的回复
是：“那里是江北的。”那究竟是
谁在推诿扯皮？难道这里是谁也
不管的真空地带？听记者说，除
了区域分管不清，部门之间也有

推诿扯皮的现象。
对于“推诿扯皮”，人们并不

陌生，虽然现在不太看得到了，
但过去在报纸文件上可是热词。
它是指该办的事拖着不办，该自
己办的事推给别人。推诿扯皮的
结果就是该管的事没人管，导致
老 百 姓 利 益 受 损 ， 政 府 形 象 受
损。一个问题，尤其是老大难问
题，一时难以解决，群众或能理
解，但推诿扯皮是不能容忍和原
谅的，这对党和政府公信力的伤

害很大。
现 在 正 在 大 抓 机 关 作 风 建

设 ， 而 且 上 上 下 下 十 分 重 视 民
生，都把群众的利益作为我们工
作的出发点。在如此背景下，还
发生这样互相推诿扯皮的事，简
直令人难以置信。

宁大地铁站出口处乱糟糟的
问题，解决起来并不是多大的难
事，何以没有地方和部门出来承
担 责 任 ？ 这 个 问 题 最 终 何 时 解
决，我们拭目以待。

究竟应该谁来管？

本报讯 （张璐 仇龙杰 张
枫） 前天早上，一名叫胡兴华的绍
兴网友情真意切地求助中国宁波网
民生 e点通，帮他寻找一位在高铁
上主动对他施救的宁波女医生。宁
波日报以及中国宁波网民生 e点通
和天一论坛为此刊出了一条寻人消
息，被众多读者朋友以及网友迅速
转发。

昨天上午，这位宁波女医生找
到了。记者从鄞州人民医院获悉，
她是该院的B超医生孙晶晶。

记者昨天赶到鄞州人民医院
时，孙医生正在B超室里忙得不可
开交。在她休息间歇，记者上前采
访。孙医生得知来由后，一个劲地
说：“这个没什么的，很平常，每
个人碰到这种情况都会这样做的，

更何况我还是个医生！”
记者向孙医生转达了胡先生将专

程来宁波向她致谢的意愿后，她笑着
再次重复：“我这么做是应该的，更
何况我是一个医生。”

近年来，因主动救助现场突然发
病市民而成为“网红”的鄞州人民医
院好医生还真不少。

2012 年，鄞医护士刘丽兰与三
位姑娘一起联手急救一名遭遇车祸倒
地不省人事的老人，拨打 120、止
血、托头、做心肺复苏，为老人赢得
了抢救的黄金时间。老人获救后，她
们悄悄离开。事后，病人家属发出

“寻人启事”，搜寻四位消失在人群中
的好姑娘，引发了一场对善良和温暖
的“爱的搜索”。

2016 年，鄞医医生方来福在下班
路上发现路边有人倒地，当即急救。一
位路过的网友将这一幕发到了网上，
大家纷纷为这位用实际行动表明了

“扶不扶”态度的方来福医生点赞。

高铁上施救的宁波女医生找到了

孙晶晶在工作中。 （郑瑜 摄）

本报讯（记者沈孙晖 通讯员
洪笑然 陈晨松） 象山大徐镇的练
老伯怎么也没想到，自己随手从草
地采来的蘑菇竟“身怀剧毒”。一
碗汤下肚，练老伯和老伴双双被
送进医院，他甚至出现器官功能
损 害 等 并 发 症 ……11 月 6 日 上
午，记者从象山县第一人民医院了

解了此事。
近日一个雨后的早晨，练老伯

在回家途中发现村里倒稻壳的草地
上，长出了许多水嫩的白蘑菇。他
看着眼馋，顺手摘了十几个回家。
午饭时分，餐桌上多了一盆鲜美的
蘑菇汤。老伴吃了几片蘑菇，其余
均被练老伯吃完。

谁知当天下午 1时起，练老伯
连续腹泻十余次，其间伴有恶心、
剧烈呕吐等症状，脸色苍白，胸闷
出虚汗，全身瘫软无力。孩子回家
问明事由后，意识到可能中毒，赶

紧带着老两口和剩余蘑菇，到医院
急诊救治。

经检查，练老伯已经脱水，没
有小便，存在急性肾功能损害和
水、电解质酸碱失衡等严重并发
症。此时，老伴也出现了腹泻、呕
吐等相同症状，医务人员赶紧对其
实施治疗。

考虑到毒蘑菇种类繁多，对人
体会造成不同损害。慎重起见，院
方把蘑菇照片发去请国内权威专家
鉴定，确认该蘑菇叫大青褶伞，系
胃肠炎型毒蘑菇。

练老伯随即被转到 ICU 监护
治疗，连夜经血浆置换和脏器功能
支持，病情迅速得到控制。老伴因
食用不多，经简单留观处理后好
转。目前，老两口已康复出院。

据介绍，毒蘑菇内的毒素物质
极其复杂，而目前对有毒菌类的研
究还比较有限，所以并没有解毒的
特效药。因此，医生提醒广大市民
勿食用不认识的野生蘑菇。一旦误
食蘑菇中毒，立即催吐，以吐尽为
宜，或食用泻药致腹泻，并尽早到
医院诊治。

采食野蘑菇，象山老两口被毒倒
医生提醒：勿食不认识的野生蘑菇

本报讯（记者蒋炜宁） 近期
有家长反映，我市个别培训机构
利用“小升初培训”等名义组
织 大 规 模 学 科 类 内 部 测 试 活
动，严重扰乱了中小学校正常
教学秩序。昨天，记者从市教育
局获悉，该局发出通知要求各培
训机构有 100人以上的内部统一
测试需备案。

通知提到四点要求：
一是严禁我市培训机构组织

举办中小学生学科类等级考试、
竞赛及进行排名。培训机构组织
学员进行一定规模 （总人数在
100 人以上） 的内部统一测试等
活动，需进行备案。目前可登录

“宁波民办教育网”后台，通过点
击“网上申报”“活动备案”进行
备案。

二是培训机构收费时段与教学
安排应协调一致，不得一次性收取
时间跨度超过 3个月的费用。收费
项目及标准要通过宁波民办教育网
等途径向社会公示。

三 是 从 事 语 文 、 数 学 、 英
语 及 物 理 、 化 学 、 生 物 等 学 科
知 识 培 训 的 教 师 需 具 有 相 应 的
教师资格。

四是培训机构应实事求是地制
订招生简章、制作招生广告，并按
要求登录宁波民办教育网及时完成
招生简章和广告的备案。

严禁中小学学科类等级考试、竞赛和排名

100人以上内部统一测试需备案

本报讯（记者王晓峰 通讯
员陆明光 周瑾） 前后车灯、发
动机、排气系统、车身颜色、轮
毂、方向盘、车载屏幕、门把手
……为了让自己的爱车看上去更
炫酷一点，爱车成痴的王某把自
己新买的车从里到外全部改装了
一遍，并且把改车全过程拍摄下
来加上文字放到网上炫耀。11
月 6 日，交警部门通过情报分
析，于机场路与鄞县大道路口将
该车截获。

自11月1日起，我市公安交
警部门开展了“铁拳 2018-4”

交通秩序专项整治行动，继续大力
整治飙车和非法改装两种交通违法
行为。宁波交警官方微博和微信公
众号向广大市民征集线索，接受市
民举报。同时，交警部门还通过大
数据分析研判，专项整治多管齐
下，加大查处力度。截至目前，全
市已查获非法改装交通违法行为
308起。

据悉，根据相关法律规定，擅
自改变机动车外形和已登记的有关
技术数据的，由公安交通管理部门
责令恢复原状，并处警告或者 500
元以下罚款。

我市交警严打“炸街”改装车
已查获非法改装交通违法行为308起

本报讯（记者徐欣 江北记
者站张落雁 通讯员米兰） 记者
昨日从江北区医保所获悉，从
11月2日起，江北区医保所率先
引入智能 POS 机，今后，群众
办理居民医保缴费事项，不仅可
以使用现金、刷银行卡，还可以
使用手机微信支付了。

“以前，办理医保缴费只能
使用银行卡支付，如果忘带银行

卡就很不方便。现在可以手机在线
支付，医保缴费方便多了。”正在
给孩子办理城乡居民医保缴费的黄
先生满意地说。据介绍，为方便不
同缴费群体，提供更加高效便捷的
医保服务，今年以来，该区医保所
主动联系宁波银行，积极筹划在线
支付新模式，通过多方协调，江北
区医保所在全市社保系统中率先引
入智能POS机，使用微信支付。

江北医保缴费也能刷微信了

昨天，我市举行第四届公共自行车修理工技能比武大赛，数十名维
修工参赛。公共自行车在我市已运营5年多，累计租车量超过1.57亿辆
次，随着时间的推移及使用量的增大，公共自行车车辆日趋老化，维保
任务也日趋繁重。目前，全市驻点维修网点有37个，日均检修量400多
车次，人均日维修量在10辆左右。 （张燕 陈钰霞 摄）

修车，我在行！

【上接第 1版】蔡裕成“苦练
内功”，不断提升工业城环境，等
待大环境转好。1999 年开始，浙
江的民营企业迅猛发展，宁波港
的吞吐能力不断增强，制约工业
城的种种瓶颈不复存在。

谁无暴风劲雨时，守得云开见
月明。坚持 6年后，蔡裕成终于迎
来了事业的春天。先是生产童车的
日本康贝公司进驻，紧接着车王电
子、四海灯具、雷虎科技等企业相
继落户。“2000年左右，厂商大规模
进驻，到2002年年初，远东工业城
一期实现‘满员’。”在远东工业城
里工作的员工曾超过1.8万人，厂
商的销售总额约50亿元人民币。

一往情深 成为第
二故乡“代言人”

蔡裕成在余姚建起工业城，声
名鹊起，想在大陆投资的台商经常
向他“取经”。每一次有台商来余姚，
他都要带他们欣赏自己的“作品”，
详细向客人讲解余姚的优惠政策和
经济环境。“想让客人投资，一是让
客人多看，二是要多介绍，把真实的
余姚告诉每一位想来投资的朋友。”

蔡裕成把越来越多的时间和
精力，花在为余姚、为宁波“代言”

上，他先后担任宁波台湾同胞投资
企业协会荣誉（创会）会长、宁波港
澳台侨委员会港澳台侨事务顾问、
浙江省台商投资企业协会副会长、
浙商总会理事等职务。

“我就是余姚和宁波的招商大
使。”他不但在余姚做“讲解员”，还
经常去台湾参加推介会并接受媒体
采访。蔡裕成说：“我不但运营工业
城，还做实业，知道客商想什么、要
什么、怕什么。我的所述所论，对客
商很有说服力。”

蔡裕成时常说他比余姚人还了
解余姚，这里已是他的第二故乡。

“余姚的发展太快了，这里有勤
劳善良的老百姓，有埋头做事的政
府工作人员，我见证了余姚翻天覆
地的变化。我刚来的时候，做面包
的原料需要去上海友谊商店购买，
现在余姚的生活方便多了。”1993
年，蔡裕成举家从台湾移居余姚。
他的女儿在余姚中学念完高中，考
入北京大学。“儿子在余姚念完小
学、中学后去美国读书，如今已经
回余姚工作，准备接我的班了，我
的第三代也会在这里安家。当地政
府给远东工业城提供了巨大的帮
助和支持，来余姚是我一生中最得
意的选择。我和余姚，真是缘定‘三
生’。”蔡裕成说。

跨过海峡来筑梦
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